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足利市教育委員会定例会 

 
 

 

 

 

 

 

足利市教育委員会 



令和元年第２回足利市教育委員会定例会会議録 

 

 足利市教育委員会教育長 若井 祐平は、令和元年６月２６日、令和元年 

第２回足利市教育委員会定例会を足利市役所に招集した。 

 

１ 出席委員は、次のとおりである。（５名） 

  教育長 

若井 祐平 

  教育委員 

笠原 健一 菊地 義典 

市橋 雅子 照本 夏子 

 

１ 会議事件の説明に出席したのは、次のとおりである。 

教育次長 邉見  隆 教育総務課長 荻原 淳志 

生涯学習課長 石井 邦弘 市立図書館長 河内  厚 

学校管理課長 菊川 博士 学校給食課長 横塚 陽子 

文化課長 板橋 秀明 史跡足利学校所長 大澤 伸啓 

市民スポーツ課長 小倉 正文 学校教育課長 須藤 秀幸 

青少年センター所長 丸山 由美子 市立美術館長 片柳 孝夫 

国体準備室長 植木  勲 総括主幹 植竹 重之 

 

１ 本委員会の書記は、次のとおりである。 

 

松本 かおり 

 

１ 傍聴者 なし 

 

本日の会議日程 

日程第１  会議録署名委員の指名について 

日程第２  報告事項について 

（教育総務課、生涯学習課、青少年センター、市民スポーツ課、 

学校教育課） 

日程第３  議案第１０号 

      教育委員会に提案を要する人事案件の基準の改正について 

日程第４  議案第１１号  

      足利市社会教育委員の委嘱について 



日程第５  議案第１２号 

   足利市青少年問題協議会委員の任命について 

日程第６  議案第１３号 

足利市少年指導運営協議会委員の委嘱について 

日程第７  議案第１４号 

足利市民文化賞選考委員会委員の任命について                                   

日程第８  議案第１５号 

   足利市スポーツ推進審議会委員の任命について 

日程第９  協議第１号 

      平成３０年度対象 教育に関する事務の点検・評価について 

（当日配付） 

 

 

開議 午前９時３０分  

 

  



若井教育長  

 ただ今から令和元年第２回教育委員会定例会を開会いたします。  

 

日程第１ 会議録署名委員の指名について 

 

 笠原委員 菊地委員 

 

 以上のとおり指名することについて、異議なく了承される。 

 

若井教育長 

地方教育行政の組織及び運営に関する法律第１４条第７項の規定に

基づき、会議を非公開で行いたい案件があります。  

日程第２ 報告事項のうち資料Ｎｏ.２足利市生涯学習推進委員会委員の任命

について、日程第４ 議案第１１号足利市社会教育委員の委嘱についてから日程

第８ 議案第１５号足利市スポーツ推進審議会委員の任命については人事に関

する案件でありますので、非公開として行いたいと思いますが、よろしいで

しょうか。また、日程第９ 協議第１号平成３０年度対象 教育に関す

る事務の点検・評価については、報告書の素案ということで意思形成過

程の案件でありますので、これも非公開として行いたいと思いますが、

よろしいでしょうか。  

３分の２以上の方のご賛同をいただけましたので、ご異議ないものと

し、これらについては、非公開として会議を進めます。  

 

  



日程第２ 各課報告事項について、簡潔明瞭に説明を求める。 

 

（関係課長から説明） 

 

（質 疑 応 答） 

 

若井教育長 

ただ今の報告についてご質問がありましたらお願いします。 

 

【令和元年度第２回（６月）定例市議会一般質問及び答弁について 

資料ＮＯ．１】 

 

市橋委員 

 ６ページの学校現場における日本語教育の充実の部分で、中国の方に対応で

きるように中国語の堪能な指導員を配置したということで、数年前までは市内

の外国人は中国の方が一番多かったと思います。それに対応できて大変良かっ

たと思います。ここ数年、スリランカの方が一気に第一位になったと昨年あたり

にお聞きしましたが、スリランカは何語になるのでしょうか。 

 

教育次長 

 タミル語とシンハラ語です。ただ、スリランカの方が多いというのは、大人か

ら子どもまで含めてなので、子どもはまだそれほど多くはありません。 

 

市橋委員 

 子どもに影響が出てくれば、対応する人が必要になってくると思いますが、そ

んなに多くはないという認識で良いですか。 

 

教育次長 

 そうです。 

 

笠原委員 

 １５ページのプールの件で、一般質問の件とは違いますが、すでに始まってい

るというなかで、先生方、あるいは児童生徒の評判というか声が聞こえているの

かどうか教えていただきたいです。 

 

学校管理課長 

 今回、すでに６月１１日から学校のプールの民間活用が始まっています。私も

山前スポーツクラブ、市民プールを両方見てきて、その中で学校側として一番心



配していた移動の時間については、当初予定していた時間よりも若干短い時間

で移動が可能だったということで、その点については安心しました。また、山前

につきましては屋内ですので、今年の梅雨はかなり雨が多いですが、移動は傘を

さして移動しますが、天候に左右されずにできています。市民プールにつきまし

ては、昨日は一時間目はさすがにできませんでしたが、午前中は学校の貸し切り

になりますので、当初は１・２学年、３・４学年、５・６学年と３つのグループ

に分けるところを、学校側で工夫していただいて、朝一番はまだ気温が上がって

いないので、ちょっと時間をずらして、１・２・３年生、４・５・６年生と２つ

のグループに分けて実施していただいて、順調にスタートしています。 

 子供たちの表情も、非常に明るく元気にやっていました。先生方も、まだ慣れ

ない部分がありますが、一生懸命やっていただいています。 

 

笠原委員 

 ２７ページの教育長の答弁の４行目「県では、新校設立準備委員会を組織し」

とありますが、県や県教委が市や市教委に対して何か正式なアプローチをして

きていますか。 

 

教育総務課長 

 設立準備委員会につきましては、まだスタートをしていない状況なので、明確

には答えられませんが、足利市あるいは足利市教育委員会に対して、その構成メ

ンバーということで話が来ています。 

 

【足利市生涯学習推進委員会委員の任命について 資料ＮＯ．２】 

 

若井教育長 

ここからは、先の決定のとおり、会議を非公開で進めます。 

 

   （非公開）  

 

若井教育長 

 それでは、非公開をときます。 

 

本件については、報告として承ることとします。 

 

 

 

 

 



【サマーティーチングプログラム 2019について 資料ＮＯ．３】 

 

市橋委員 

 募集人員のところで、募集期間が終わってきっかり１００名ということで、

学年ごとの人数がわかれば教えてください。 

 

生涯学習課長 

 小学校５年生が１６名、小学校６年生が２６名、中学校１年生が３３名、中

学校２年生が８名、中学校３年生が１７名で、ちょうど１００名です。 

 この中にリピーターが５７名いるので、１回受けると、良いという評価をし

ていただいているのかなと思います。 

 

【「Theあしかが学 14」の開設について 資料ＮＯ．４】 

 

（質 疑 な し） 

 

【足利市少年補導員の委嘱について 資料ＮＯ．５】 

 

市橋委員 

 少年補導員の皆さんには、まちの中の見回りや非行少年の早期発見等に大変

ご尽力いただいてありがたいと思っています。何年か前までは、小中高の先生も

補導員に入っていたかなと思います。先生方の負担軽減のために先生方がいな

くなったのかなということで、学校側としては大変ありがたい対応かと思いま

すが、現在のかたちになってどのくらい経って、変わったことで何か問題とかは

起きているのでしょうか。 

 

青少年センター所長 

 教職員の方には、現在も補導にご協力いただいています。ただ、教職員、行政

の部分につきましては、４月の定例教育委員会でご報告させていただいて、今回

はそれ以外の方たちということでご報告させていただきます。 

 ただ、他市では先生方の負担を減らせないかということで、補導委員会の会議

ではそのような話も出ています。 

 

【第７３回県南五市対抗親善総合競技大会の実施要項について 資料ＮＯ．６】 

 

（質 疑 な し） 

 



【令和元年度市立小・中学校卒業式の日程について 資料ＮＯ．７】 

 

（質 疑 な し） 

 

【令和元年度「市長塾」の実施について 資料ＮＯ．８】 

 

（質 疑 な し） 

 

若井教育長 

 以上の件につきましては、報告として承ることとします。 

 

  



日程第３  議案第１０号 

教育委員会に提案を要する人事案件の基準の改正について 

  

（教育総務課長から説明） 

 

（質 疑 応 答） 

 

笠原委員 

 別表右側の備考欄の、附属機関とはどういう意味ですか。 

 

教育総務課長 

 附属機関とは、地方自治法で定められている機関として規定されているもの

で、かたや執行機関というものがありますが、それは例えば市長であったり教育

委員会であったりします。それぞれの執行機関に附属する機関ということで、執

行機関から諮問されたものに対して答申するという位置付けのものです。 

 

笠原委員 

 執行機関と対になるものということですか。 

 

教育総務課長 

 そうです。 

 

若井教育長 

質問もないようですので、議案第１０号について、原案のとおり決定

することにご異議ありませんか。  

 

（「異議なし」との発言あり）  

 

ご異議ないものと認め、原案のとおり決定いたします。  

 

  



日程第４  議案第１１号 足利市社会教育委員の委嘱について 

 

若井教育長 

これから先は、先の決定のとおり、会議を非公開で進めます。 

 

   （非公開）  

 

若井教育長 

 それでは、非公開をときます。 

 議案第１１号について、原案のとおり決定することにご異議ありませんか。 

  

（「異議なし」との発言あり）  

 

ご異議ないものと認め、原案のとおり決定いたします。 

 

 

  



日程第５  議案第１２号 足利市青少年問題協議会委員の任命について 

 

若井教育長 

これから先は、先の決定のとおり、会議を非公開で進めます。 

 

   （非公開）  

 

若井教育長 

 それでは、非公開をときます。 

 議案第１２号について、原案のとおり決定することにご異議ありませんか。 

  

（「異議なし」との発言あり）  

 

ご異議ないものと認め、原案のとおり決定いたします。 

  



日程第６  議案第１３号 足利市少年指導運営協議会委員の委嘱について 

 

若井教育長 

これから先は、先の決定のとおり、会議を非公開で進めます。 

 

   （非公開）  

 

若井教育長 

 それでは、非公開をときます。 

 議案第１３号について、原案のとおり決定することにご異議ありませんか。 

  

（「異議なし」との発言あり）  

 

ご異議ないものと認め、原案のとおり決定いたします。  



日程第７  議案第１４号 足利市民文化賞選考委員会委員の任命について 

 

若井教育長 

これから先は、先の決定のとおり、会議を非公開で進めます。 

 

   （非公開）  

 

若井教育長 

 それでは、非公開をときます。 

 議案第１４号について、原案のとおり決定することにご異議ありませんか。 

  

（「異議なし」との発言あり）  

 

ご異議ないものと認め、原案のとおり決定いたします。  



日程第８  議案第１５号 足利市スポーツ推進審議会委員の任命について 

 

若井教育長 

これから先は、先の決定のとおり、会議を非公開で進めます。 

 

   （非公開）  

 

若井教育長 

 それでは、非公開をときます。 

 議案第１５号について、原案のとおり決定することにご異議ありませんか。 

  

（「異議なし」との発言あり）  

 

ご異議ないものと認め、原案のとおり決定いたします。 

  



日程第９  協議第１号 

      平成３０年度 教育に関する事務の点検・評価について 

 

若井教育長 

これから先は、先の決定のとおり、会議を非公開で進めます。 

 

   （非公開）  

 

若井教育長 

 それでは、非公開をときます。 

 協議第１号について、ご意見いただいた部分を含めて、原案を修正

していくことにご異議ありませんか。  

 

（「異議なし」との発言あり）  

 

ご異議ないものと認め、原案を修正していきます。 

 

若井教育長  

それではこれをもちまして、第２回教育委員会定例会を閉会といたします。 

 

 

閉会 午前１１時４０分 

 


